

Marchas y contramarchas

Afirman que Viola ha decidido reasumir la Presidencia argentina

* Se produjeron cambios en los altos mandos del Ejército

(PL, ANSA y UPI)

BUENOS AIRES, 4 de diciembre.—El presidente de la Argentina, teniente general Roberto Viola, decidió reasumir su cargo a principios de la próxima semana, según versiones atribuidas a fuentes allegadas al jefe de Estado.

La noticia, no confirmada, pero que destacan hay diversos matutinos en esta capital, provocó de inmediato una ola de comentarios por su alcance e implicaciones.

Viola, aquejado de trastornos cardiovasculares, se alojó transitoriamente de la Casa Rosada y cedió las riendas gubernamentales al ministro del Interior, general Horacio Liendo, mientras cumplía prescripciones facultativas que le indicaron reposo absoluto.

Ante esta situación, la Junta Militar que integran los comandantes de las 3 armas inició un profundo análisis de la salud de Viola y se especuló con la posibilidad de que éste fuera sustituido en el cargo si en un plazo más o menos breve no presentaba síntomas de recuperación.

Según fuentes locales, el candidato con mayores opciones para reemplazar al presidente es el teniente general Leopoldo Galtieri, comandante del Ejército, que cuenta —siguiendo la misma línea de las fuentes— con la aprobación de algunos sectores y el beneplácito de Washington, después de la reciente visita que efectuó a los Estados Unidos.

Los rumores de los últimos días indicaron que Viola estaba a la espera de un dictamen médico para adoptar determinaciones sobre su futuro, y ahora se dice que, tras ser examinado exhaustivamente en un centro sanitario de esta capital, el jefe de Estado resolvió descartar una intervención quirúrgica y reasumir sus funciones al frente del Poder Ejecutivo.

Fuentes allegadas a Viola dijeron que, del examen, surgieron dos informes médicos que coincidieron en el diagnóstico sobre la existencia de una obstrucción coronaria, cuyo grado de importancia no fue imposible determinar a través de los trascendidos.

Uno de los equipos médicos recomienda la intervención quirúrgica y otro un tratamiento que excluye la cirugía y que posibilitaría al mandatario retomar sus responsabilidades de gobierno con una jornada de actividad reducida a 6 horas.

Los allegados a Viola precisaron que éste determinó no operarse y optar por el tratamiento médico y, simultáneamente, decidió reasumir la presidencia de la nación a comienzos de la próxima semana.

Las fuentes dejaron entrever que este criterio del jefe de Estado le fue comunicado anoche a los miembros de la Junta Militar, teniente general Leopoldo Galtieri, almirante Jorge Anaya y brigadier general Omar Graffigna.

Otra fuente cercana a Viola afirmó que éste, una vez que regrese a la Casa Rosada, procederá a una inmediata renovación de colaboradores, que alcanzará a ministros y asesores.

RETIROS Y ASCENSOS EN EL EJERCITO

El Ejército argentino anunció oficialmente hoy los ascensos y pases a retiro de los oficiales de la fuerza confirmando en el Ministerio del Interior, al general Horacio Liendo actual presidente interino del país, al tiempo que aceptó los pases a retiro voluntario "solicitados" por 5 generales, 2 de los cuales se encontraban al mando de otros tantos cuerpos del Ejército.

Junto a la ratificación del general Liendo, el Ejército ratificó al general José Vaquero como jefe del Estado Mayor de la fuerza, al tiempo que trasladó a la comandancia del Primer Cuerpo, el más poderoso del Ejército, al general Cristino Nicolaidis. Nicolaidis se venía desempeñando como jefe del Tercer Cuerpo con asiento en la mediterránea ciudad de Córdoba y recientemente sostuvo un duro enfrentamiento con el radicalismo, la segunda fuerza política del país a la que acusó de haber transgredido las leyes de seguridad en un crítico documento sobre la realidad nacional.

La información oficial del Ejército, confirmó hoy por otra parte, los pases a retiro de 5 generales adelantados ayer por los medios de prensa que involucran al titular del Primer Cuerpo, general Antonio Bussi, del Quinto

Cuerpo, con asiento en la sureña ciudad de Bahía Blanca, José Villarreal, y del titular del Servicio de Inteligencia del Estado (SIDE), general Carlos Martínez. También pasaron a retiro los generales Eduardo Crespi que se desempeña en Fabricaciones Militares y Benito Bignone que lo hacía en Institutos Militares.

El general Juan Trimarco fue confirmado como comandante del Segundo Cuerpo, con asiento en Rosario, en tanto que al frente del Tercer Cuerpo quedará el general Eugenio Guanabens Perelló. En la titularidad del Cuarto Cuerpo, con asiento en La Pampa, fue designado el general Llamil Reston, mientras que en la del Quinto Cuerpo lo fue el general Osvaldo García.

COMUNISTAS PRESOS

Casi medio centenar de dirigentes y militantes del Partido Comunista Argentino permanecen detenidos a disposición del juez federal José Nicasio Dibur.

Fuentes judiciales confirmaron que Dibur fue quien dispuso el allanamiento de tres locales de la organización política y la detención de más de 70 directivos y miembros del PCA.

El Partido Comunista Argentino denunció los hechos en un comunicado hecho público aquí a través del cual subrayó, entre otras cuestiones, que se trata de un "elemento más para aumentar la inquietud y la zozobra social".

Los allanamientos y detenciones se produjeron el pasado miércoles y, según fuentes locales, ayer fueron puestos en libertad unos 15 arrestados.

Aunque no se suministró información sobre las razones que motivaron la orden judicial, se supo que la misma está vinculada con la investigación de una presunta violación de la ley de seguridad nacional.

La investigación fue iniciada —se estima— por la causa que se le sigue al comunista Miguel Alvarez, quien fue detenido la semana pasada acusado de lanzar volantes en el centro capitalino, en los que se repudiaba la presencia aquí del ex secretario de Estado norteamericano, Henry Kissinger.